



### Les « Italiens à Lausanne » au MHL

**Le 01.12.2021,** Nous sommes partis en bus TL depuis Renens pour se rendre au Musée historique de Lausanne, près de la Cathédrale. Nous étions attendus par une charmante guide très au courant des détails de l'exposition.

Cette visite très documentée nous a permis de suivre toute l'évolution de l'émigration le long de 150 ans d'histoire de la présence italienne dans la capitale vaudoise. Depuis leur arrivée en Suisse à la fin du 19ème siècle pour percer presque tous nos longs tunnels ferroviaires, puis un peu plus tard par la construction du Pont Chauderon à Lausanne, sans oublier la construction de la première autoroute de Suisse (Lausanne – Genève) dans les années 60, les Italiens ont exercé une influence remarquable sur notre façon de vivre. Il faut le souligner encore maintenant, leur dur labeur a clairement contribué à l'éclatante prospérité de la Suisse. Et qu'à l'époque, leurs conditions de travail et de repos ne ressemblaient de loin pas aux règles obligatoires actuelles !

Une belle exposition qui a ravivé ce soir là quelques souvenirs concrets et particuliers parmi les membres.

Après cette visite culturelle nous sommes allés boire un vin chaud sur l'esplanade de la Cathédrale et nous avons ensuite parcouru la ville le long des illuminations et des projections proposées aux visiteurs. Magnifique, la magie de la nuit et de l'Avent.

Losanna, svizzera

